

CAMBIO DE PERSPECTIVA

Calificadoras chocan sobre futuro de Colombia

BLOOMBERG

economia@elfinanciero.com.mx

Los economistas que cubren a Colombia se vieron sorprendidos cuando dos agencias cambiaron su perspectiva para la calificación crediticia del país en direcciones opuestas con menos de una hora de diferencia.

Moody's Investors Service elevó la perspectiva de Colombia de estable a negativa, citando medidas gubernamentales para estabilizar la

3.3%

ES LA PREVISIÓN

De crecimiento de la Cepal para Colombia en este año contra 2.7 por ciento del 2018.

deuda. Cincuenta minutos después, Fitch Ratings hizo lo contrario, recortando la perspectiva de estable a negativa, argumentando que las medidas del gobierno son inadecuadas.

Ambas agencias afirmaron a Colombia en la segunda calificación de grado de inversión más baja. El gobierno del presidente Iván Duque elevó el impuesto sobre la renta de las personas con altos ingresos, al tiempo que recortó el impuesto sobre las ganancias corporativas, ambos entraron en vigencia a inicios de año.

“Un aumento en los ingresos del gobierno este año después de la reforma fiscal aprobada en diciembre de 2018, además de la decisión de las autoridades de controlar el gas-

to congelando una parte del presupuesto de 2019, apoyará esta meta de alcanzar los objetivos fiscales”, dijo Moody's.

Fitch, en cambio, dijo que la reforma fiscal debilitará los ingresos del gobierno a partir del próximo año, a medida que se inicien los recortes de impuestos para las empresas.

En marzo, el comité que establece los límites de la “regla fiscal” de Colombia, o ley de presupuesto equilibrado, relajó sus objetivos de déficit hasta 2022, citando el costo de la llegada de más de un millón de migrantes desde Venezuela. Fitch afirma que los frecuentes cambios en las metas han hecho que la política fiscal sea menos predecible.

“Es curioso que, viendo la misma imagen, lleguen a conclusiones muy diferentes”, asegura Camilo Pérez, economista jefe del Banco de Bogotá. “Uno dice que el gobierno ha perdido credibilidad en la política fiscal, mientras que el otro dice que el gobierno está haciendo cosas buenas”.

EL DÉFICIT.

En cuenta corriente es una de las principales debilidades al importar más de lo que vende al exterior.

Pérez afirma estar del lado de Fitch, puesto que el país enfrenta serios desafíos para mantener el déficit bajo control.

Los cambios en las perspectivas se producen en la misma semana en que Morgan Stanley y

Credit Suisse dijeran que el deterioro de las cuentas externas hace que el peso colombiano sea vulnerable a las crecientes tensiones comerciales entre EU y China.